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HB9BS QTC 2/2024
================

Jahresberichte 2023 Vorstand USKA Sektion Basel
===============================================

Liebe Mitglieder der Sektion Basel der USKA,

Am nächsten Mittwoch 14. Februar 2024 findet die erste
Vereinsversammlung im Jahr 2024 statt. Da werden wir neben
anderen Geschäften auch über die Entlastung des Vorstandes,
also über deren Jahresberichte, abstimmen.

Nachfolgend die Jahresberichte der einzelnen Vorstandsmitglieder:

Jahresbericht 2023 Präsident
============================
Von Roland, HB9BAS

Es war ein Jahr, das leider immer noch von Kriegen und anderen
Konflikten geprägt war. Zum unsäglichen Ukraine-Krieg, kam noch
der Gaza-Krieg dazu, der mit dem Terrorangriff der Hamas auf Israel
am 7. Oktober 2023 begann. Auch der Amateurfunk wurde durch diese
Ereignisse betroffen. Es ist schon schwierig unter diesen Umständen
unserem schönen Hobby ohne Bedenken zu frönen. Hoffen wir, dass
die Menschheit wieder zur Vernunft kommt.

Das Vereinsjahr lief in geordneten Bahnen ab und wir konnten die Vereinsaktivitäten im
üblichen Rahmen durchführen.

Ich freue mich ausserordentlich, dass sich Roland HB9AKU entschlossen
hat, doch noch als Vizepräsident weiter zu machen. Er wollte eigentlich
nach 12 Jahren Tätigkeit als Vorstandsmitglied zurücktreten. Roland
stellt sich nun aber trotzdem noch einmal zur Verfügung, da kein jüngeres Mitglied als
Ersatz für den Vorstand gefunden werden konnte.

Das Interesse an unseren Schulungen hat leider etwas nachgelassen.
So kam im 2023 nur ein neuer Teilnehmer im Personal Training dazu.

Das Plauschpeilen haben wir etwas ruhen lassen müssen. Wir untersuchen
im Moment, wie wir diesen Teil des Amateurfunks wieder etwas beleben
können. Wir suchen einen Interessenten, der sich diesem Thema annehmen
möchte, sind aber leider noch nicht fündig geworden.

Leider konnte ich, aus Zeitgründen, nur zwei Ausgaben unserer Vereins-
zeitschrift QUB herstellen. Es ist schon ein riesiger Aufwand. Ich
hoffe, dass ich im 2024 wieder drei Ausgaben schaffe.

Im letzten Jahr hatten wir vier Vereinsversammlungen, alle im
Airport Hotel Basel durchgeführt.

Ich danke allen, die unseren Verein aktiv oder passiv unterstützt haben.
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Über die funktechnischen Aktivitäten berichten die Fachverantwortlichen
in den folgenden Abschnitten.

Mitgliederbewegung
------------------
Todesfälle
Leider hatten wir im letzten Jahr zwei Todesfälle zu beklagen.

Am 8. Juni 2023 ist unser langjähriges Mitglied Hanspeter Hoffmann
HB9EAF verstorben.

Ebenfalls ein langjähriges Mitglied war Alfred Brogle HB9RAL. Er ist
am 5. Septemer 2023 verstorben

Austritte
Im Jahr 2023 haben wir keine Vereinsaustritte zu verzeichnen.

Eintritte
Erfreulicherweise durften wir im letzten Jahr einen Neueintritt zur Kenntnis nehmen:

24.04.23 Josef Buman (Personal Training HB9)

Mitgliederbestand
Diese Mutationen resultieren in einen Mitgliederbestand von 114
unterteilt in 90 HB9er, 12 HB3er, einem Höramateur mit HE9 Call, einem Auslandsmitglied und
zehn Mitgliedern (noch) ohne Rufzeichen.

Vorstand
Wir sind sieben Mitglieder im Vorstand:
Präsident/Kassier: Roland Lips, HB9BAS
Vize-Präsident/Schulung: Roland Kull, HB9AKU
KW-TM: Vakant
UKW-TM/Relais: Mario Widmer, HB9RLW
Webmaster, PR: Sämi Wirth, HB9BPP
Jugendarbeit/HAMNET: Romeo Kienzler, HB9GVA
QSL Manager: Karl Saner, HB9ECS
Material: Edi Herrmann, HB9EBG

Jahresbericht 2023 Kassier
==========================
Von Roland, HB9BAS

Wir haben ein finanziell sehr gutes Jahr 2023 hinter uns. Die Erfolgsrechnung schliesst mit
einem Gewinn von CHF 1'650.23 ab.
Das Vereinskapital beträgt nun CHF 22'633.68.

Der Mietzins für den Gempenturm wurde uns, auch im 2023, durch den
neuen Besitzer nicht in Rechnung gestellt. Dieser Posten wurde in Transistorische Aktiven
verbucht, da wir annehmen müssen, dass dieser Betrag noch nachträglich in Rechnung gestellt
wird. Der Turmbesitzer kümmert sich im Moment nicht um die Mieteinnahmen des Gempenturms,
da er durch die Umbauarbeiten des Restaurants beim Gempenturm voll ausgelastet ist.

Die Buchhaltung wurde durch den Revisor Martin HB9TQP und den Ersatzrevisor Christian
HB3MAM geprüft und als korrekt abgenommen.

Das Budget für das Jahr 2024 wurde gegenüber dem letzten Jahr nur
geringfügig verändert. Die Einnahmen wurden etwas vorsichtiger
budgetiert. Die Rechnung 2024 sollte auch wieder positiv abschliessen.

Bilanz per 31. Dezember 2023 (in Klammer letztes Jahr)
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------------------------------------------------------
Aktiven
Kasse                        240.34    (276.54)
Postfinance Vereinskonto  20'741.57 (17'380.14)
Relais Gempen/Schönenbuch      2.00      (2.00)
Transitorische Aktiven     3'300.00  (1'575.00)
_______________________________________________
                          24'283.91 (19'233.68)

Passiven
Kapital                   22'633.68 (18'657.43)
Transitorische Passiven        0.00      (0.00)
Reingewinn                 1'650.23    (576.25)
_______________________________________________
                          24'283.91 (19'233.68)

Erfolgsrechnung 2023 (in Klammer letztes Jahr)
----------------------------------------------
Ertrag
Material (Nachlass HB9EAF)    750.00   (105.00)
Mitgliederbeiträge/Spenden  7'800.00 (6'816.00)
_______________________________________________
Total Ertrag                8'550.00 (6'921.00)

Aufwand
QUB                         2'859.05 (2'945.25)
Veranstaltungen             2'132.20 (1'882.80)
Kosten Relais               1'025.00   (325.00)
Konzessionen, Lizenzen        100.00   (100.00)
Verwaltungskosten, Porti      530.42   (863.90)
Versicherungen                253.10   (227.80)
Gewinn                      1'650.23   (576.25)
_______________________________________________
Total Aufwand               8'550.00 (6'921.00)

Budget 2024
-----------
Ertrag
Mitgliederbeiträge/Spenden  7'000.00
_______________________________________________
Total Ertrag                7'000.00

Aufwand
QUB                         3'000.00
Veranstaltungen             2'000.00
Kosten Relais                 700.00
Konzessionen, Lizenzen        300.00
Verwaltungskosten, Porti      500.00
Versicherungen                400.00
Gewinn                        100.00
_______________________________________________
Total Aufwand               7'000.00

Jahresbericht 2023 KW TM
========================
Von Roland, HB9BAS

Dieser Posten ist immer noch Vakant. Wenn jemand von Euch Lust hat,
in den Vorstand einzutreten und den Posten eines Kurzwellen Traffic Managers zu übernehmen,
soll er sich bitte melden.
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Contests
--------
An folgenden HF Contests haben wir als HB9BS teilgenommen:

- Helvetia H26 29./30.04.2023
- Fieldday CW 03./04.06.2023

Wegen der "komplizierten" Situation im Airport Hotel, wegen des
Baus einer grossen Mobilfunkanlage durch Sunrise, haben wir keine
Conteste von diesem Standort mehr durchführen können.

Detailierte Berichte und Resultate sind in unserer Vereinszeitschrift
QUB erschienen.

Jahresbericht 2023 UKW TM
=========================
Von Mario HB9RLW

An UKW/UHF Contests haben wir als Verein nicht teilgenommen.

Das 2-Meter-Relais auf dem Wasserturm Schönenbuch funktioniert sehr
gut. Leider wird das Relais wenig verwendet. Es gibt einfach zu
viele Relais in der Region Basel.

Das 70cm Relais auf dem Gempenturm funktioniert tadellos und wird
noch relativ häufig verwendet.

Jahresbericht 2023 WebMaster
============================
Von Sämi HB9BPP

Im verlaufenden Vereinsjahr musste ich die Homepage auf Wordpress (Gratisversion)
umschreiben. Dies hatte zur Folge, dass ich zuerst
mich mit dieser Software vertraut machen musste. Die alte Version
von Joomla 3 wurde stark verändert. Die neue Version 4. war für
mich nicht mehr brauchbar, da eine Migration wegen eigenen Änderung
und Scripts nicht mehr möglich oder zu aufwändig war.
Nach wie vor mache ich wöchentlich ein Update auf der Hauptseite
mit einer 2-Wochen DX-Aktivitäts-Vorhersage gemäss dxsummit-Programm. Täglich werden die
aktuellen Sonnenfleckenbilder über einen
Link angezeigt. Vereinsaktivitäten in Form von QTC's und
weiteren Informationen werden auf dem aktuellsten Stand gehalten.
Auch der Montags-Rundspruch von HB9BAS wird so weit als
möglich aktualisiert.

Der Besucherstand ist auf der Hauptseite einzusehen, ist aber wegen
der Änderung der Software nicht mehr relevant. Die Information
über Benutzer aus dem Ausland ist nicht mehr auf der Homepage.

Die Börse wird nur spärlich genutzt. In letzten Zeit sind nicht
mehr viel Aktivitäten. Wahrscheinlich liegen noch viele brauchbare
Funkgeräte oder Einzelteile ungenutzt in den Schubladen.
Ferien-Skeds waren praktisch keine eingetragen. Vielleicht kommt
wieder einmal eine bessere Zeit.
Ich hoffe weiterhin auf ein reges Interesse und Mitarbeit an
unserer Seitengestaltung.
Für Fehlermeldungen bin ich dankbar und nicht funktionierende
Links bin ich immer gerne bereit zu korrigieren.
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Jahresbericht 2023 QSL Manager
==============================
Von Charly HB9ECS

Die Anzahl der zu beantwortenden QSL-Karten ist immer noch
rückläufig.
Das Bestätigen von Verbindungen mit QSL-Karten scheint auf
immer weniger Interesse zu stossen. Das hat sicher auch
mit dem Logbook of the World zu tun.

Trotzdem konnten wir viele Anfragen mit unserer schönen QSL
Karte beantworten. Alle Sendungen wurden über das QSL Büro
der USKA in Reinach BL abgewickelt.

Jahresbericht 2023 Jugendarbeit und HAMNET
==========================================
Von Romeo, HB9GVA und Roland, HB9BAS

Jugendarbeit Satelliten
-----------------------
Jugendarbeit besteht im Moment vor allem aus den Aktivitäten
im Gymnasium Oberwil. Wir haben da eine Satelliten-
Bodenstation eingerichtet, die wir zusammen mit den Lehrern
der Abteilung Physik in den Unterricht integrieren wollen.
Wir haben mit Dr. Jonas Gloor einen perfekten Fürsprecher.

Die Befestigung der Satellitenantennen musste verbessert und
verstärkt werden, nachdem ein Sturm das Ganze verwüstet hatte.

Im Moment diskutieren wir noch, wie die Aktivitäten genau
in den Unterricht eingebaut werden können. Sie haben leider
im Moment in der Schule wenig Zeit und wir warten noch
auf genaue Instruktionen. Die Direktion der Schule will
noch auf uns zu kommen, um das Ganze zu diskutieren.

Jugendarbeit tunBasel
---------------------
Im Jahre 2023 fand keine tunBasel statt. Von der nächsten
Veranstaltung im Jahre 2024 haben wir uns verabschiedet.
Diese Messe ist sehr Aufwändig und wir schaffen es nicht mehr
das nötige Standpersonal zu stellen. Auch können wir
von dieser Messe, die sich vor allem an Kinder richtet,
keine neuen Radioamateurinteressenten erwarten.

HAMNET
------
Der Link vom Wasserturm Schönenbuch ins HAMNET via DB0XR
funktioniert nun, nachdem bei DB0XR eine neue Antenne installiert
wurde. Die Antenne wurde verdankenderweise von Urs HB9DIO
finanziert.

Auf dem Gempenturm haben wir im 2023 fürs HAMNET nichts mehr
gemacht. Dies ist nun für das Jahr 2024 geplant.

**************************************************************

Beste Grüsse

Roland
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HB9BAS
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